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建 設 水 道 常 任 委 員 会 記 録 
 

令和元年 12 月 13 日（金）午前 11 時 54 分～午後０時 00 分（９階 908 会議室） 

 

○出席委員（８名） 

委 員 長 梅津 一匡   

副委員長 根本 雅昭   

委  員 丹治  誠   

委  員 石原 洋三郎   

委  員 小熊 省三   

委  員 黒沢  仁   

委  員 渡辺 敏彦   

委  員 真田 広志   

○欠席委員（なし） 

    

○案   件 

所管事務調査「道路の効率的な維持管理・安全対策に関する調査」 

 

１ 参考人招致について 

２ 行政視察について 

３ その他 

                                              

 

               午前11時54分    開  議 

（梅津一匡委員長）建設水道常任委員会を再開します。 

 所管事務調査についてを議題といたします。 

 参考人招致についてを議題といたします。 

 今回の所管事務調査における調査の手法として、当局説明、参考人招致、行政視察等の方法で調査

を進めることとしておりましたが、１月に実施予定の当局説明の後に参考人招致を実施したいと考え

ております。正副委員長といたしましては、道路の維持管理や安全対策に対する国の方針や取り組み

について参考人から意見を聴取し、見識を深めてはいかがかと考えておりまして、国土交通省東北地

方整備局福島河川国道事務所より参考人をお招きし、意見を聴取したいと考えております。 

 聴取項目としては、国道における維持管理について、ＩＣＴ技術等を活用した先進的な取り組みに

ついて、そして３点目としては市町村や市民と協働で取り組む維持管理、また安全対策の事例につい
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て、これら等々についてお伺いをしたいと考えておりますが、この件について皆様からご意見があれ

ばお願いをいたします。 

     【「日にちは」と呼ぶ者あり】 

（梅津一匡委員長）日程については後ほどお諮りさせてもらいますが、内容としてはこれ補強するよ

うなご意見はございませんでしょうか。国道の維持管理であったりとか、あとＩＣＴの活用の先進事

例、あとは市町村や市民と協働で取り組む維持管理、また安全対策ということで、調査の方向性とし

ては国のほうではどのような考えを持っているのか、また先進的な事例があればご紹介いただければ

というような方向で考えております。 

それでは、今ほどの内容を含めて、正副委員長手元で調整を進めてまいりたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（梅津一匡委員長）それでは、そのように進めさせていただきます。 

 次に、行政視察についてを議題といたします。 

 日程については、来年２月３日月曜日から２月７日金曜日のうちの３日間を候補日といたしており

ましたが、視察先や視察項目については正副委員長へ一任いただいておりましたので、本日は視察候

補地として次の３つの視察先をご提案させていただきます。 

 では、書記に配付させます。 

     【資料配付】 

（梅津一匡委員長）それでは、私のほうからご説明をさせていただきますが、視察の行程については

令和２年２月４日の火曜日から６日の木曜日までということで３日間を予定したいと考えておりま

す。 

 視察先及び視察項目といたしましては、まずは東京都町田市、こちらは２月の４日火曜日に行きた

いと考えております。項目といたしましては、市民や企業との協働による道路環境改善の取り組みに

ついてという内容で調査をしていきたいと。そして、２カ所目でございますが、静岡県浜松市、こち

らは令和２年の２月５日水曜日、翌日でございます。翌日の午前中に、道路の維持管理に関する取り

組みについての視察項目として。また、裏のページをお願いいたしますと、３日目は千葉県の柏市、

令和２年２月６日木曜日の午前中に、こちらスマートフォンなどを活用した路面状況の見える化の取

り組みということで、協働の取り組みということで、この３カ所について、３市について調査をしに

行きたいと考えております。 

 なお、こちらの３市については、お配りした資料に記載の日程を確保いただいておるところでござ

います。 

 正式な行政視察の議決については、次回の委員会で議決をいただく予定ではありますが、先方との

調整もありますので、今回の行政視察についてはおおよそお示しした内容で調整を進めさせていただ
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いてよろしいでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（梅津一匡委員長）それでは、そのように進めさせていただきます。 

 次に、その他を議題といたします。 

 先ほどの協議会において環境部より説明のありましたあらかわクリーンセンターのストックヤード

における火災について、正副委員長といたしましては、当委員会で火災の被害状況の確認のため現地

調査を実施してはいかがかと考えております。 

 この件について、委員の皆様から何かご意見ございますでしょうか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（梅津一匡委員長）それでは、現地調査を行うことで調整を進めさせていただきます。 

 日時については、当局との調整もございますので、次回の委員会でご議決をいただければと思いま

す。 

 そのほか委員の皆様から何かございますか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（梅津一匡委員長）なければ、以上で建設水道常任委員会を閉会いたします。 

               午後０時00分    散  会 

 

 

建設水道常任委員長      梅 津  一 匡 


